



# やまさき

学校だより 1月号  
町田市立山崎小学校

校長

やさしさの「や」 まっすぐの「ま」 さわやかな「さ」 きぼうの「き」 2023年1月10日

TEL 042-793-2004

<http://www.machida-tyo.ed.jp/school/e-yamasaki/>

## 飛躍の年に

校長 小澤 智幸

新年明けましておめでとうございます。

今年の干支は『卯』です。『卯』は、“茂る”の意味をもち、去年までで様々なことの区切りがつき、次へと向かっていく飛躍の年でもあります。

昨年は、新型コロナウイルス感染症感染防止対策を取りながらも、教職員が知恵を出し合い、今できることの中で最善を尽くして、教育活動を行ってまいりました。作品展は、体育館で行うことができ、普段の作品展より多くの方に子供たちが一生懸命作った作品を見ていただきました。PTAの役員や保護者の皆様には、『子供まつり』を、規模を拡大して開催していただくことができました。また、山崎サポーターズや学校運営協議会の皆様、町内会の皆様と共に、防災訓練を兼ねた『学校で花火をやろう!』や『やきいも大会』を行うこともできました。保護者・地域の皆様と子供たちが触れ合うなかで、子供たちは地域の皆様の暖かさを感じ、自分が住んでいる山崎町の良さを実感することができました。

今年も児童の安全を第一に、教職員が知恵を出し合っ、『地域を学ぶ 地域で学ぶ 地域と学ぶ』機会を充実させていきたいと考えています。保護者・地域の皆様には、今後とも子供たちの健やかな成長を見守っていただきますようお願いいたします。

今年の干支は、『卯』です。学校で飼育しているウサギの名前は、『さち(幸)』と『フク(福)』。新しい年が、子供たち、保護者・地域の皆様にとって希望に満ちあふれ、幸福な一年になりますよう、心からお祈り申し上げます。

## 山崎再発見! 【ご存じですか?】

校長室の壁には、校歌を作詞して下さった中山 知子さんの直筆の歌詞と作曲して下さった荒谷 俊治さんの直筆の楽譜が飾られています。それを見ていて、校歌の歌詞で気が付いたことがあります。皆さんはご存じでしたか。1番の歌詞を書いてみます。分かりやすいように、直筆の歌詞の書き方を意図的に変えて書いてみます。

山ふところに さきだす花よと  
きぼうの緑の あふれるまちだ  
やさしさの「や」 まっすぐの「ま」  
さわやかな「さ」 きぼうの「き」  
あわせて歌おう  
伸びろ 羽ばたけ 仲間  
空の ひかり 受けて

気が付きましたでしょうか。山崎小学校の歌詞には【折句(おりく)】の手法が使われているのです。【折句】とは、ある一つの文章や詩の中に、別の意味をもつ言葉を織り込む言葉遊びの一種です。一番分かりやすいのは「や」「ま」「さ」「き」です。次は、やさしさ まっすぐ さわやか きぼうの頭の文字です。ここにも「やまさき」が隠れています。もう一つ、隠れているのを見つけれましたか。出だしの部分です。「山ふところ」「さきだす」「きぼう」にも、「山さき」が隠れていました。この歌詞は2番までありますから、6つ「やまさき」が隠れています。他にも気が付いたことがあれば教えていただきたいと思います。

## 1月の目標 (生活指導主任)

### ◎生活目標

「言葉遣いに気を付けよう。」

### ◎安全指導

「室内での安全な過ごし方を知ろう。」

<言葉遣いについて>

1月は言葉遣い指導月間です。始業式の後、正しい言葉遣いの大切さについて映像資料を見せながら、心が温かくなる「ふわふわ言葉」を多く使い、心が痛くなる「ちくちく言葉」は減らしていこうと伝えました。言葉遣い指導月間を通して正しい言葉遣いについて考えるとともに、温かい人間関係も築いていきたいと思ひます。ぜひ、ご家庭でも沢山の「ふわふわ言葉」を使ってください。

## <町田市立小学校図画作品展について>

1月27日(金)~2月5日(日)

※1月30日(月)休館日

町田市立国際版画美術館にて、各校からの代表者作品を展示しております。

詳細は12月に配布した案内をご覧ください。

【注意事項】(※版画美術館から学校への掲載依頼より)

- ① 感染症対策として、ご来館時にはマスクの着用、手指の消毒をお願いします。また、混雑時には入場制限を行う場合があります。
- ② 例年、土日(特に11時~15時)が非常に混雑します。平日のご来館をお願いします。

# 今月の予定

日	曜					5	6
こちらの内容は配布済みのお便りで ご確認ください。							

## 初めての書初め

3年

3年生になって、習字の学習が始まっています。春先は、習字道具の中に入っている道具の名前を一つ一つ覚えることから始めました。今では、大筆や小筆を使い分け、太く美しい文字を書けるようになってきています。

12月には、長く大きな半紙を使って書初めの練習に取り組みました。いつもの大きさと違う半紙の扱いに、最初は戸惑いもありましたが、練習を重ねるうちにバランス良く文字が書けるようになりました。今年度の3年生は「お正月」という文字を書きます。縦画や横画、はらいや点・はねなど、今までの学習で教わったことを生かして書きます。練習の様子では、筆の持ち方や腕の動かし方に気を付けながら、真剣な表情で文字を書く姿が見られました。

本番では、伸びやかに自信を持って筆を丁寧に動かしてほしいです。作品は、廊下に展示します。心のこもった「お正月」が楽しみです。

## 冬の服装について

生活指導主任

気温の低い日が続きます。児童が登校する際には、できる限り温かい服装を身に付けさせてください。

感染症対策を講じ始めて3年となりました。暖房使用や換気のルールも変更になってきており、現在学校では、暖房使用時は窓やドアを閉め、暖房効率を上げるようにしています。

今年度は冬の服装について以下の点を守っていただきますようお願いいたします。

- ・フリースなど動きやすい上着は教室着用可。動きにくい上着は教室着用不可。
- ・マフラー、ネックウォーマー、手袋などは教室内でははずす。
- ・マスクの替えをもたせる。(児童が一日を過ごす中でマスクが汚れてしまうことがあります。気になる方は、食事の際などに替えるマスクを持たせてください。)

※カイロ、ひざかけは持ってきません。

寒い場合は、手袋、服装での調節をお願いいたします。

## 2022年度体力向上・パワーアップDAY 「町田ゼルビア」と楽しく運動しよう!

体育主任

日時：2月11日(土)

第1部 9:30~10:45

未就学児~小学2年生

第2部 11:15~12:30

小学3年生~小学6年生

場所：町田市立忠生第三小学校

※先月配布したお便りで、お申し込み頂いた児童のみ参加可能です。ご承知おきください。